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地域福祉を考えるシンポジウム地域福祉を考えるシンポジウム

【左側写真の右から】杉山勝治氏（神山支会長）、北川登氏（朝日支会長）、小平明美氏（木曽川町支会評議員）、丹菊
佳代氏（ボランティアセンター運営委員長）の4人から地域における活動発表をしていただきました。「サロン活動」

「七夕飾り」「清掃活動」「募金」「福祉講演会」「広報紙の発行」「ボランティア活動」「ボランティアセンターの活動」等の
取り組み事例をお話しいただき、横のつながりや地域の活性化をしていかなくてはならないとの発表がありました。
【右側写真の左から】コメンテ－ターの近藤太康氏（民生児童委員会長連絡協議会副会長）、江口英機氏（西成連区

地域づくり協議会会長）、滝藤京子氏（市役所福祉こども部）、小川一典（社会福祉協議会事務局長）から「それぞれの
地域に合った活動が大事」「無縁社会の根絶」「予防に取り組む必要性」「地域やボランティアを含め総括的につなぐ事
が大事」とコメントをいただきました。

原田教授のまとめ
地域福祉は、一朝一夕にはできない。長い時間取り組んで、ようやく一歩前に出るもの。ここで取り組む
か否かで５年、１０年先に地域差がでてくる。今日は最初の一歩。皆様からのご意見を地域へ持ち帰って、
ぜひ“作戦会議”を開いていただきたい。

超高齢社会の進展、核家族化また地域の絆が低下する中で新たな福祉課題が生じている。それに
対応するためには行政や社会福祉協議会などの公的支援を中心としながらも、地域社会全体での支
え合い活動の取り組みを進めることが必要であり、当協議会としても「安心して・住みやすいまち・いち
のみや」を目指して関係機関と連携しながら事業展開をしていきたいとの話がありました。

　主な内容は、
①２０２５年問題。１０年後には７５歳から７７歳の方が増加。また、６５歳以上

の２割の方が要介護となる。あとの８割の方は、※健康寿命をどう延ばし
ていくか。これからの地域福祉は「予防に力を入れていく時代」

 
②要支援1・2に認定された方は、これまで介護保険の中でサービスを受けてきたが、今後は在宅のまま、地域で生活

ができるようにというのが今回の改正介護保険。中学校単位（一宮市では連区単位）で地域包括ケアシステムを作
り上げていくことが必要。このシステムは、生活上の安全・安心・健康を確保するために、医療や介護の他、福祉サー
ビスを含めた様々な生活支援サービスが日常暮らす場で適切に提供できるような地域における体制のこと。施設
入所できるのは、原則要介護3以上の方となるため、例えば、一人暮らしで認知症（要介護2）の方を地域で支えられ
るかどうか。

③右上三角図一番下の「環境醸成」の意味は、住民の福祉に対する意識のことで、これはお金をかけてもすぐに高め
ることができない。地域福祉は総合性をもっており、ご近所の目や偏見といった障壁を取り払いながら三角形の土
台となる「環境醸成」をしっかり築いていくことで、安定的な「直接対人援助サービス」「ケアマネジメント」の確保、さ
らには提供につながっていく。

今回のシンポジウムで改めて地域の特色を発見し、来場者の皆様と共有することができたことは、
今後の一宮の福祉をより高める上で大きなステップとなりました。 

◆会長あいさつ

◆基調講演 日本福祉大学 原田正樹教授

以上、地域福祉について、わかり易くお話をしていただきました。

◆パネルディスカッション（要旨）

昨年、１１月１７日に尾西庁舎６階大ホールにて、「地域福祉を考えるシンポジウム」を開催し
２１８名の皆様にご来場いただきました。

※健康寿命とは、健康上の問題で日常生活が制限されることなく生活できる期間。 

ボランティア紹介リレーボランティア紹介リレー
今回は、『私たちの庭の会』を紹介します。

　市の呼びかけにより、公園等の花壇を「自分たちの庭だと
思って管理しよう」と集まった花の大好きな人たちの集まりで
す。平成11年から活動しており、現在会員数は187名です。

昨年、全国花のまちづくりコンクール団体部
門において、奨励賞を受賞しました。15年間に
及ぶ会員の地道な取り組みの成果だと思います。
作業中「いつもきれいな花をありがとう」と

声をかけられることが嬉しく励みになります。

・自分の家では庭がほとんどないので、花の手入れができるのが楽しみです。
・孫も一生懸命やっているので、子供達と一緒に公園で活動できるのが嬉しいです。
・家の中で過ごすことが多いので、外に出る機会があるという事は、大切なことです。
・何事もしっかり根が張れる土（基礎）を作ることが必要です。

　多くの市民の方に、私たちの活動を知っていただき、仲間になれる方を募集
中です。みんなで一宮のまちを花でいっぱいにしていきましょう。

取材を終えて

　取材した日は、風が強く大変寒い日でした。みなさん朝早くか
ら活動を行い、土を耕し、こがねむしの幼虫退治の消毒を行い、
土に栄養を与えて土を整えるまで一時間余りで、すばやく行って
いました。
　手と体は動かしながら、でも口は楽しくおしゃべりもしながら
コミュニケーションをとり、本当に楽しんで活動されている姿
が、素敵でした。今後もこの素晴らしい活動が広がることを願っ
ています。
問合せ　一宮市役所公園緑地課　（℡28-8636）

12の支部があり、公園等と一宮駅前広場の花壇を管理して
います。土づくり・花のデザイン・日常の管理、それに市のイ
ベント等へ参加したり、研修会を開催したりしています。

第４回第４回

Q１．「私たちの庭の会」とは？

Q２．活動内容は？

Q３．活動を通じて感じたこと・嬉しかったことは？

Q４．活動している方の声

Q5．今後の活動について

子育てネット
ワーカー一宮

私たちの
庭の会

i ービル３階のシビックテラスから、
花壇の“いちみん”をぜひご覧ください。

この看板が目印です !!

平成 22 年 6 月から、一宮市でも運用が開始さ
れている「災害時要援護者支援制度」。

一宮市では、幸いにも制度を活用するような災
害は発生しておりませんが、いつ起こるか分から
ない災害に少しでも備えておく必要があります。

そこで、社会福祉協議会では登録者と支援者の
相互に顔の見える関係づくりの一環として、今年
度は 7 地区にご協力いただき、登録者宅を訪問す
る取り組みを実施しています。

防災プチ情報
～災害に備えての地域での取り組み～

顔の見える関係づくりが図られたのはもちろんのこと…
・登録が必要な方の掘り起し、新規登録につながった
・登録情報の変更届がされておらず、最新情報の把握ができた
・取り組みを通じて、防災意識の向上につながった

27 年度に向け、町会長さんをはじめとする支援者の交代
が予想されます。ぜひ、お住まいの地域でも平時からの取
り組みについて検討いただけると幸いです。

登録内容の変更確認
避難経路の確認　等支援者 登録者

訪　問

取り組みを通じての効果


